



CANDIDATURE À LA MAÎTRISE EN ÉTUDES AUTOCHTONES RECHERCHÉE

Titre du projet : Maternité librement consentie en contextes autochtones au Québec

Résumé du projet: Ce projet de recherche, soutenu par le Secrétariat à la condition féminine du Québec, vise à documenter les expériences et les besoins spécifiques des femmes autochtones au Québec en matière d'interruption volontaire de grossesse (avortement) et de poursuite consentie de grossesse et de contraception. Il cherche également à identifier les facteurs qui facilitent ou entravent l'accès à des services de santé sexuelle et reproductive culturellement pertinents. À cet effet, la personne étudiante sélectionnée participera aux différentes étapes de la recherche, incluant la revue de littérature, la réalisation d'entretiens avec des femmes autochtones, et l'analyse des données.

Programme : [Maîtrise en études autochtones](#) ou [doctorat en études autochtones](#) (aussi possible)

Début du projet : Août 2025

Durée du projet : Décembre 2026

Montant de la bourse : À discuter

Personne-ressource avec coordonnées :

Veillez envoyer une lettre d'intérêt accompagnée d'une copie de votre relevé de notes et de votre CV à :

suzy.basile@uqat.ca

Suzy Basile, professeure

École d'études autochtones

Titulaire de la Chaire de recherche du Canada sur les enjeux relatifs aux femmes autochtones

Directrice du Laboratoire de recherche Mikwatisiw

Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue



L'UQAT, UNE RÉFÉRENCE EN MATIÈRE DE QUESTIONS AUTOCHTONES!

Pour, par et avec les Autochtones : un principe mis de l'avant par l'UQAT depuis toujours

Depuis sa création en 1983, l'UQAT collabore de façon soutenue avec les Premières Nations et les Inuit et elle assume pleinement son rôle d'agent de changement. En plus de développer des programmes d'études qui sont respectueux des perspectives autochtones, l'UQAT favorise un mode d'enseignement culturellement pertinent et un accès aux services de soutien à la réussite en mettant l'étudiante et l'étudiant au cœur de sa mission.

Un département entièrement consacré aux études autochtones

Premier département au Québec entièrement consacré aux études autochtones, l'École d'études autochtones permet de consolider le partenariat entre les peuples autochtones et l'UQAT en offrant une variété de programmes d'études de 1^{er}, 2^e et 3^e cycles. Ces programmes s'adressent aux Autochtones et aux Allochtones qui désirent parfaire leurs connaissances, développer des savoirs et des compétences en lien avec les enjeux autochtones ou qui souhaitent intervenir auprès des Premiers Peuples. Les membres du corps professoral, autochtones et allochtones, maîtrisent plusieurs champs d'expertise, que ce soit le droit, l'anthropologie, la santé, l'environnement, l'histoire, les savoirs autochtones et plus encore.

Une université reconnue pour ses nombreux projets de recherche

L'UQAT est attentive aux besoins des Premiers Peuples en matière de recherche et elle mise sur le respect des démarches et des principes de recherche privilégiés par ces derniers. Elle appuie également l'amélioration des relations intercommunautaires grâce à des recherches qui posent, entre autres, un regard unique sur l'éducation, l'environnement et le développement social. Près d'une dizaine de regroupements de recherche de l'UQAT s'intéressent aux questions autochtones dans le cadre de leurs travaux.

Avec son approche unique, l'UQAT maintient son engagement à rester une référence en matière de questions autochtones au Québec et au Canada!

[En savoir plus](#)

ÉTUDIANT(E) D'UN JOUR

Une visite suffit pour vous convaincre que l'UQAT est une université de premier choix. Le programme Étudiant(e) d'un jour est la façon idéale d'obtenir de l'information sur l'UQAT, de visiter le campus ou le centre qui vous intéresse et de rencontrer des membres du corps professoral ainsi que des étudiantes et étudiants.

Une journée conçue sur mesure, selon vos besoins!

[En savoir plus](#)

